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令和３年 第１４回 川口市教育委員会定例会会議録

                      日 時 令和３年９月２日（木）

                          午後１時３０分

                      場 所 ワークファンルーム会議室１・２

１ 出席者

  教育長    茂 呂 修 平     書記長  稲 垣 雅 世

  委 員    齋 藤   卓     書 記  栗 原   栄

委 員    宿 谷 岩 男     書 記  今 本 敬 幸

委 員    菅 原 京 子     書 記  渋 谷 美 月

２ 説明のため出席した者

  教育総務部長    濵 田 武 徳

  学校教育部長    森 田 吉 信

  教育総務課長    稲 垣 雅 世

スポーツ課長    岩 下   誠

  庶務課長      別 府 さつき

  学務課長      高 宮 明 洋

  指導課長      中 川   猛

  学校保健課長    狩 野 友 重

  指導主事      髙 橋 大 喜（議案第９７号のみ出席）

  指導主事      大 野 寛 人（議案第９７号のみ出席）

  市立高等学校長   井 上 清 之（議案第９７号のみ出席）

３ 前回会議録の承認

茂呂教育長   第１３回教育委員会定例会会議録については、書記より、各委員に事前配

付している。質疑があればお聞かせ願いたい。

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

４ 教育長報告

（１）９月行事予定について

茂呂教育長   ９月行事予定については、書記より、各委員に事前配付している。質疑が

あればお聞かせ願いたい。
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【質疑応答概要】

菅原委員    市立高等学校の全日制文化祭（校内公開）は、新型コロナウイルス感染症

の心配もあるなかで、どのように開催するのか。

学校教育部長  午前中のみの開催とし、飲食は伴わず、保護者や中学生含め外部の者を入

れずに、生徒のみで行う。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（２）川口市教育委員会事務点検・外部評価の評価結果について

【説 明】   （教育総務課長が別添資料１に基づき説明した。）

【質疑応答概要】

菅原委員    基本目標Ⅱ指標（４）に関連して、令和３年度の１学期の集計結果は出て

いるのか。

指導課長    １学期の不登校児童生徒数は、小学校で１０９名、中学校で３６９名であ

る。昨年の１学期時の不登校児童生徒数は、小学校で６０名、中学校で２１

５名であった。

菅原委員    不登校問題に対する新たな取組みがあれば教えてほしい。

指導課長    不登校問題への対策として、７月から、中学校全校と不登校児童数の多い

小学校を対象に、生徒指導担当指導主事が月に一度学校を訪問し、現状や今

後の対策について、学校長と協議を進めている。８月に２回目を実施し、９

月に３回目を実施する予定である。

齋藤委員    基本目標Ⅰ指標（８）において、コロナ禍により在宅時間が長くなったこ

となどが影響していると思われるが、それを踏まえたうえで、特に力を入れ

ている施策はあるのか。

学校保健課長  今年度の小児生活習慣病予防検診は、今年度の対象者のみでなく、新型コ

ロナウイルス感染症の影響により検診を行えなかった昨年度の対象者も含め

て行う。また、家庭と共に食生活を見直すために、栄養面での指導を強化し

たいと考えている。

齋藤委員    食事だけでなく、栄養の偏りの要因となるスナック菓子等に対しても、可

能な範囲で指導や意識調査を行ってほしい。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（３）令和２年度（公財）川口市スポーツ協会経営状況報告について

【説 明】   （スポーツ課長が別添資料２に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（４）緊急事態宣言の延長を踏まえた学校の対応について

【説 明】   （指導課長が資料に基づき説明した。）
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【質疑応答概要】

菅原委員    １点目として、次回の教育委員会の会議において、オンライン授業の様子

等を教えてほしい。

２点目として、市立幼稚園と高等学校においても同じ対応なのか。

指導課長    １点目について、次回報告する。

２点目の幼稚園について、パーテーションの設置や黙食の実施、教室内に

おける距離の確保等、感染対策を十分に行いながら、通常通り登園をしてい

る。

学校教育部長  ２点目の高等学校の全日制について、始業式の８月２７日から９月２日は

分散登校と午前授業、９月３日と４日は感染対策のうえ文化祭を開催、９月

７日は代休、９月８日から１３日は分散登校と並行してオンライン授業を行

う。

宿谷委員    １点目として、オンライン授業を受ける児童生徒の出席の取扱いは。

２点目として、教室での授業とオンラインによる授業配信の両立は難しい

面もあると考えるが、どのようにとらえているのか。

指導課長    １点目について、基本的には、給食の時間に一度全員が登校する分散、オ

ンライン授業のため、登校した児童生徒は出席扱いである。今後の状況によ

り、オンライン授業のみとなる場合には、改めて検討する。

２点目について、現在、オンライン授業では定点カメラによる授業の配信

を行っている。教室にいる児童生徒と、オンライン授業を受ける児童生徒が、

同じ条件で授業を受けられるように学習保障をする必要があると考えてい

る。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（５）川口市学校給食運営審議会委員の委嘱を解いたことについて

【説 明】   （学校保健課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

５ 協議事項

  なし

６ 議 事

茂呂教育長 議案第９８号は個人情報を含む内容であることなどのため、秘密会で行い

たいが如何か。

委 員     （異議なし）
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茂呂教育長   異議なしと認め、議案第９８号は秘密会で行う。

茂呂教育長 また、進行の都合上、議案第９７号「令和４年度使用高等学校教科用図書

の採択について」は、日程第７その他の後に行いたいが如何か。

委 員     （異議なし）

茂呂教育長   異議なしと認め、議案第９７号は日程第７その他の後に行う。

【上 程】

茂呂教育長   議案第９５号「令和４年度当初川口市立高等学校及び幼稚園教職員人事異

動方針について」を上程し説明を求める。

【説 明】

学務課長    （学務課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

茂呂教育長   議案第９５号「令和４年度当初川口市立高等学校及び幼稚園教職員人事異

動方針について」を案件のとおり可決する。

【上 程】

茂呂教育長   議案第９６号「川口市学校給食運営審議会委員を委嘱することについて」

を上程し説明を求める。

【説 明】

学校保健課長  （学校保健課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

茂呂教育長   議案第９６号「川口市学校給食運営審議会委員を委嘱することについて」

を案件のとおり可決する。

７ その他

なし

８ 休 会

茂呂教育長   ここで、理事者の入れ替えを行うため、休会する。（午後２時１５分）

９ 再 開

茂呂教育長   それでは、再開する。（午後２時２０分）
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６ 議 事

【上 程】

茂呂教育長   議案第９７号「令和４年度使用高等学校教科用図書の採択について」を上

程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が別添資料３に基づき説明した。）

【質疑応答概要】

宿谷委員    今年度の高等学校の教科書採択の流れはどのようになっているか。

髙橋指導主事  川口市立高等学校の場合、７月に高等学校が選定し、指導課が検収を行い、

その後、市教育委員会で審議・採択を行う。教科書の選定における公正確保

の徹底を図るため文部科学省への教科書需要数報告期限が９月１６日まで

となっている。

菅原委員    今年度は高等学校学習指導要領が改訂されるが、教科書も年次進行で変わ

るのか。１年生の教科書が変わるという認識でよいか。

髙橋指導主事  高等学校学習指導要領は年次進行で実施される。令和４年度は、１年生の

教科書が変わる。

齋藤委員    高等学校では、今回の教科書選定をどのように行っているか。

市立高等学校長 はじめに、教科書の執筆に関わった者以外すべての教科担当者が各教科会

議にて選定原案及び選定理由書を作成する。その後、各教科の原案及び選定

理由書を教務部がとりまとめ、教科書選定委員会で検討する。最後に、職員

会議を経て、最終的に、校長が決定する。

宿谷委員    今年の学校の教科書選定方針はどのような観点で決められているか。

市立高等学校長 選定の観点については、公正の確保を大前提として、学校教育目標の実現、

教科・科目の目標の実現、生徒の実態に適合しているか、進学希望の実現な

どよりよい進路決定を資すること等を考慮して校長が方針を決定している。

菅原委員    今回、高等学校の教員は、どのように教科書研究を行っているか。

市立高等学校長 研究方法について、各教科でよく行う方法として、「ある単元について、ど

のような方法で授業を導入し、展開、結論を導いているか」を比較検討する。

例えば、数学Ⅰにおける２次関数においては、高校生がつまずきやすい「平

方完成」の部分を、別解や図の使用など、どのように解説しているかを研究

し、生徒の実態に合い授業が進めやすいのはどの教科書かを考えている。ま

た、言語文化という科目においては、現代文・古典ともに自校生徒にとって

適切な教材がバランス良く配列され、解説や資料などが分かりやすいかなど

を考えている。その他の教科についてもそれぞれの単元について研究してい

る。

齋藤委員    本年度、１年生以外にも選定している教科書の中で新規として教科書を変

更するものがあるが、主な理由は何か。

市立高等学校長 主な理由としては、これまでの教科書が生徒の実態にやや合わなくなった
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ためである。定時制においては、本文の記述が理解しやすい、全日制の場合

には、演習問題が豊富である、発展的内容が含まれている等の条件を満たす

教科書に変更していきたいと考えている。

宿谷委員    今年は、必要な教科書を全て購入すると、どの位の金額になるか。

市立高等学校長 １年生が一番高額になり、学年、学科、課程によって異なるが、１年生で

は必修科目が多く、保健や地図帳も購入するので、約９千円から１万円程度、

入学時にかかっている。２年生以上になると、選択科目によって異なるが、

冊数も減るため、全体として１年生より安くなっている。

菅原委員    副教材等は来年度も使用するのか。

市立高等学校長 教育課程の確実な習得のため、教科書以外の市販の副教材を用いて、主に

家庭での反復学習、予習・復習などに活用する。来年度についても同じよう

に考えている。

齋藤委員    今年は、新規採用教科書の割合はどのくらいになるか。

市立高等学校長 １年生の教科書がすべて新規になり、全日制課程が３６％、定時制課程が

約２６．６％となっている。

茂呂教育長   高等学校の教科書採択について、指導課はどのように捉えているか。

指導課長    学校は生徒の実態を把握し、教育課程を定め、生徒の進路希望の実現や学

校目標の実現、公正の確保等を考慮した上で、十分な調査研究・検討を行っ

ていると判断している。そのことから、高等学校の選定を最大限尊重したい

考えである。

茂呂教育長   今回から使われる教科書が、探究学習を重視した内容に変わる。前年踏襲

のようなこれまでの指導の在り方では通用しなくなると考えられる。今後、

新たな指導法について、先生方をどのように導いていこうとしているのか、

校長の見解をうかがいたい。

市立高等学校長 本校では、答えのない問いに対してどのような答えを見つけるか、アクテ

ィブラーニングやＩＣＴ教育等を通して指導しており、４年間の研究課題と

している。新学習指導要領の全面実施に向けて今後も取り組んでいく。

【採 決】   （質疑応答後、全員異議なく可決）

茂呂教育長   議案第９７号「令和４年度使用高等学校教科用図書の採択について」を案

件のとおり可決する。

１０ 休 会

茂呂教育長   以上をもって休会する。（午後２時３５分）


